

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 31 DE JULIO DE 1906

NÚMERO 1237

Línea de Vapores de la United Fruit Cy.

El servicio entre Limón y New Orleans se ha suspendido, pero el servicio entre Limón y Mobile continúa como siempre y ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Mobile..... \$ 80-00 " "

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de 1ª á Boston..... \$ 75-00 oro americano.
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Boston..... \$ 140-00 " "

Limón, 29 de junio de 1906.—R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero (situado en la esquina de la calle 9ª Norte y la Avenida la Este, 100 varas al Sur del puente de la Fábrica Nacional) hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud. Podemos aserrar trozas y soleras para cadenillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como asepillar, machiembrar, tornear, etc. También compramos trozas y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos á celebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos la buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera de tamaños especiales.—San José, julio 23 de 1906.—WOLF & Cª 15 v.

Los mejores

FOSFOROS GLOBO

— 10-50 LATA

MUESTRAS GRATIS

MANUEL COLLADO

San José C. R. Julio 14 de 1906.

TÈ DE CEILAN (superior)

El legítimo y afamado y que más se consume en el país, tiene la conocida etiqueta amarilla y es garantizado por la casa Shand Haldane & Cª, Londres. Se expende hace años en los varios establecimientos conocidos del público. Julio 8. 1 m.

TE NEGRO

— MARCA MICADO —

(o)

EL MEJOR TE DE CEILAN
QUE SE CONSUME EN EL PAIS

Botica Francesa

HERMANN & ZELEDON

TE NEGRO

— MARCA OYAMA —

(o)

EL MEJOR TE ENGLISS
BREAKFAST QUE SE CONSUME EN EL PAIS.

BOTICA FRANCESA

Julio 13. HERMANN & ZELEDON

EL NOTICIERO

EDITOR RESPONSABLE

Napoleón Briceno

SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio é informes deberá dirigirse al administrador. — Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor. — La empresa no responde de los fondos que no se envíen bajo certificado.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 3a., Oeste.
Teléfono n.º 28 — Apartado 109

Oficial

PODER EJECUTIVO.—Se aplica el decreto n.º 11 de 3 febrero último únicamente á las especialidades farmacéuticas y medicinas d patente.

—Se publicó en detalle el presupuesto general de gastos correspondiente al año económico de 1906 á 1907.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA.—Se emitió el reglamento de la Escuela de Tipografía.

—Se designó la suma de ₡ 125 mensuales al director de la Escuela de Tipografía y ₡ 60 á la inspectora.

—Se creó una escuela mixta en Llano Grande, jurisdicción de Cartago y se nombró para maestra á doña Elisa Guzmán.

GOBERNACION.—Se emancipó á la menor María Trinidad Arias Brenes.

—Se aprobó el artículo 9º del acta de la sesión celebrada el 15 de mayo próximo pasado por la Municipalidad del cantón de Nicoya, por el cual dispuso subvencionar á una filarmónica, á una botica y ayudar para la edificación de las torres de la iglesia de aquel lugar.

POLICIA.—Se le concedió licencia al agente principal de Liberia don Felipe Mayorga y se nombró en su lugar á don Anastasio Villar.

FOMENTO.—Se crean las plazas de Auditor General y de Oficial Encargado de la Estadística del Ferrocarril del Pacífico, con los sueldos de ₡ 300 y ₡ 150 mensuales, respectivamente, y se promueve al desempeño de la primera de dichas plazas á don Elías Rivas, Tenedor de Libros de esa Administración y se nombra en su lugar á don Ricardo Camacho con el sueldo de ₡ 150.

—Se nombró á don Oscar Valverde para el desempeño de la otra de las plazas creadas por el presente acuerdo.

Cablegramas

París, 28.—Rumoréase que en una recepción ó banquete del círculo militar al cual Targe y Dreyfus, fueron invitados; el comandante del 13º de artillería se acercó á Dreyfus y le abofeteó. Dreyfus no lo contestó. Se formó enseguida dos grupos. No se ha podido averiguar nada. El portero del círculo dice que es imposible confirmar ó desmentir el rumor. Parece que el asunto fue preparado por Rouvier, siendo convenido que el comandante insultado no aceptará el desafío de Dreyfus, calculando que eso le causaría tanto disgusto que se retiraría del servicio.

La prensa asociada publica una nota oficial desmintiendo la noticia relativa al incidente que según se rumorea ocurrió anoche en el círculo militar durante la comida á que asistió Dreyfus.

Los siguientes son los hechos: Según costumbre la oficialidad de la primera división de caballería obsequió con una comida á doscientos nuevamente nombrados á solicitud unánime del departamento oficial. El ministro de Guerra autorizó para invitar á Dreyfus. La comida se verificó y se señaló desde el principio hasta el fin por los animados sentimientos de buena amistad. La reunión se disolvió hacia las nueve y media sin que aconteciera nada que diera lugar al rumor que se ha hecho circular.

Nueva York, 28.—Anuncia la prensa asociada que la señora de Dreyfus en nombre de su marido y los oficiales del círculo militar, confirman lo que dice el Ministro de la Guerra.

Los amigos de Dreyfus afirman que es una invención cuyo objeto es desacreditar al Mayor y demás oficiales que asistieron á la comida.

Intiman su intención de entablar una investigación del asunto á fin de descubrir el motivo por la circulación del rumor falso.

Un individuo rompió los cristales de un diario en cuya ventana se exhibía una fotografía de Dreyfus en la Isla del Diablo.

El corresponsal del Sun, en París, dice que los diarios publican varias versiones del incidente de anoche en el círculo militar; cuando Dreyfus fué insultado por un oficial.

Dice el Gil Blas, que los oficiales del 13º de artillería dieron un banquete para celebrar la condecoración de Targe con la Legión de Honor. Algunos oficiales invitaron á Dreyfus á la recepción que tuvo lugar después del banquete. Cuando llegó y antes que lo supieran sus amigos, un Mayor le abofeteó y le insultó violentamente.

Dice la Libre Parole, que Dreyfus fué invitado al banquete, pero se canceló la invitación debido á que algunos oficiales expresaron la opinión de que era inmerecida. Durante la discusión del caso, llegó Dreyfus y se le abofeteó.

El Eco de París, dice que como resultado del incidente, el oficial delinciente está arrestado. Los oficiales del círculo militar desmienten el rumor del ataqué.

París, 28.—Entrevistado Dreyfus declaró: extráñame sobremanera el rumor del incidente el cual es pura invención, desde el principio hasta el fin. Agregó que el tiempo que pasó en el círculo militar fué lo más agradable; sus camaradas acordaron recepción muy cordial.

Madrid, 28.—A consecuencia del atentado, la reina Ena sufre postración nerviosa, tomando forma de histerismo é insomnio. Ena es entusiasta motorista, también devota católica. Todos sus automóviles tienen imagen de San Cristóbal, protector de automóviles.

Helsingfors, 28.—En la noche del martes, 1500 soldados y marineros de esta guarnición juraron hacer causa común con el pueblo.

Petersburgo, 28.—Dimisieron 6 miembros electos del consejo del imperio, incluyendo á 4 representantes de la ciencia.

En larga carta que se publicó hoy, el profesor Kusmann Karavieff, miembro del parlamento expresó con pesimismo relativo al futuro. Se mofa de la posibilidad de un régimen liberal basado en actos reaccionarios y de la súplica del ministro por tranquilidad antes de establecer reformas. La fórmula de Gobierno durante 25 años desde el asesinato de Alejandro II, ha sido la represión en que el orden ha sido sinónimo con la completa suspensión de la vida pública, bajo el feroz talón del despotismo.

París, 28.—Avisa el corresponsal del Temps en Petersburgo, que los gobernadores de la provincia tienen orden de impedir toda reunión de los constitucionales demócratas y del grupo obrero que pertenecía al parlamento. En caso de necesidades están autorizados para hacer uso de la fuerza militar.

Lomborg, 28.—Un comité de judíos representante de la sociedad de Frankfurt y otras de Alemania, ha llegado á ésta procedente de Rusia, conduciendo cien niños hechos huérfanos recientemente, por ataques antisemitas en varios países. Después de descansar dos ó tres días, la comitiva pasará á Alemania, de donde los niños se despacharán á los Estados Unidos é Inglaterra, países donde no sufrirán ataques inatiga los por el gobierno.

Petersburgo, 28.—El Gobierno hace uso de todos los medios para crear la impresión tanto en el país como en el exterior, de que ya pasó la crisis y que ha desaparecido la probabilidad de un levantamiento general.

Reunieron en Finlandia cien demócratas. Acordóse llevar á cabo el proyecto de resistir el pago de impuestos y el reclutamiento, presidió la reunión el profesor Mikukoff.

Dice el Reich, que el silencio y calma del pueblo no implica indiferencia. El triunfo momentáneo de los reaccionarios significa únicamente que el pueblo acumula nuevas é invencibles fuerzas.

El comité central de la huelga de San Petersburgo, ha notificado á los empleados de todos los fabricantes, de abstenerse de una huelga política.

La sociedad ferroviaria ha obrado del mismo modo, habiendo enviado una circular á todos los empleados de ferrocarril del país, ordenándoles continuar en sus puestos. Con la excepción de Odesa y Varavia, el país ha estado más en calma desde que se disolvió la Duma.

El prefecto de policía ha expedido otro decreto comunicando al público que personas culpables de resistencia armada á la autoridad ó á la policía ó que intentasen crímenes políticos, serán procesados en la Corte Marcial. Ofensas menores, como las de participar en organización de ligas, incitación á huelgas, etc., serán castigadas gubernativamente sin proceso alguno con multa de 3000 rublos y prisión de 3 á 6 meses.

Un juez de paz herido de gravedad OTRAS NOTICIAS

Paseantes en peligro de naufragar

"Atardece" el 24 del presente, víspera del apóstol Santiago, cuando en Abangares habían principiado á celebrar con libaciones el próximo día.

El Juez de Paz, José Ortega, creyó prudente desarmar á Victor Suárez que con crueta en mano y un tanto pasadito, amenazaba ser causa de una desgracia futura.

Pero Suárez no tuvo á bien el desarme y la emprendió con el Juez de Paz Ortega, el cual llamó en auxilio al Juez de Paz suplente, Ponciano Leal.

Contra los dos la emprendió á filazos el me-

dio jumo, hiriendo á ambos. á Ortega grave- mente; pero él también recibiendo su correspondiente quite.

Como es natural, Suárez está bajo sombra. —El vapor "Guanacaste", en el cual hicieron ayer un paseo especial á Chomes el Gobernador don Nicolás Lizano C. y el ex ídem D. Agustín Guido, con sus respectivas familias y algunos pocos amigos, salió, de regreso, un serio des- perfecto que puso en la mayor alarma á los pasajeros.

Considerándose en serio peligro, enviaron una pequeña embarcación en busca de auxilio; pero el "Chira", que acertó á pasar á alguna distancia de los que haciendo tiros de revólveres llamaban en su auxilio, no los atendió creyendo que era una embarcación de entusiasmados que regresaban de las festividades de Chomes, pues siendo ya obscuro, no hacían señales con luces como se acostumbra en tales casos.

Desde las 9 p. m. que tal botella se tuvo, procedieron á listar el "Castro", el cual salió en busca del "Guanacaste" en la madrugada, llegando llegar aquí con los pasajeros naufragos, á las 6 de la mañana en punto.

La noche de tinieblas y desesperación que han pasado, no puede haber sido más negra.

Acontecimientos

RIFI-RAFE-JOSEFINO

Antier noche ocurrió un robo en la casa n.º 333 de la calle 3.ª norte, habitada por Dolores Ulloa y familia.

En la casa del señor Ulloa se encontraban de visita algunas de sus amistades, quienes habían dejado sobre una cama, las señoritas, sus pañuelos y paraguas, y los caballeros sus sombreros y abrigos. No se sabe á que hora ni en que momento se introdujo un ladrón llevándose algunas prendas de las indicadas anteriormente.

Se ha dado parte á la policía para que ésta haga las averiguaciones del caso y ver si se puede dar con el autor del hecho.

Micabeo Suárez sufre de una lesión en la cabeza que le produjo con una botella Criaunto Viudas. El hecho se debe á una mujerzuela que indispuso á los dos contendientes. El herido fué detenido por la policía.

Antier noche abandonó el hogar paterno la menor Cristina Narayón Díaz, en compañía de una mujer de mala vida que mal aconsejó á la niña. Se le busca por todas partes.

A la señora Angelina Solórzano de Cruz le han robado un magnífico pañolón de seda que vale cien colones. La policía tiene parte de lo ocurrido.

Debido á una caída se quebró una pierna don Lorenzo Hernández, persona de ochenta y dos años de edad.

Leonor Céspedes se ha quejado á la policía que en su comadre Domitila Cascaente, la injurió insultándole soezmente. El asunto se ha hecho criminal. De ello conocen las autoridades de justicia.

En la calle 4.ª Sur ocurrió ayer mañana el siguiente desagradable acontecimiento:

Varia niñas paseaban á otra más pequeña en un carrito de mano. En una que va y en otra que viene, se fue el carrito con la pequeña á un caño, recibiendo ésta una seria herida en la frente, de bastante cuidado. La niña herida se llama Gertrudis y es hija de la señora Petronila Bonilla y Rosendo Fernández.

El menor Ulises Brenes se cayó de una pared, ocasionándose una herida en la cara y una contusión en un muslo. El hecho fue casual. El herido fué conducido á su casa de habitación, sita en la avenida 12.ª Oeste.

Elvira Linares fue agredida con un palo por José Pérez Belmaonda. La Linares recibió algunos golpes en los brazos y espalda. El agresor huyó sin que se le haya podido capturar todavía.

Más cablegramas

FRANCIA

Santos Dumont y su aeroplano

París, 29.—Santos Dumont construye su cap- taula para su aeroplano con el objeto de dar la mayor propulsión. También participará en la carrera, Coupe Internacional de Aeronáutas, el 30 de setiembre. Su globo se llamará "Les Deux Ameriques" tiene 2150 metros cúbicos. Dice Dumont: "El nombre del globo concilia mi afición á Sud América y mi gratitud á Norte América."

ARGENTINA

Opiniones de Río Branco con respecto á las naciones Centro-americanas

Buenos Aires, 29.—Los diarios publican te- legramas de Río Janeiro que relatan la entre- vista con Río Branco, dijo: "Son puras inven- ciones todo lo que se dice con respecto á que la misión de Brasil es constituirse baluarte de la doctrina de Monroe; niego que exista el peli- gro americano. Los Estados Unidos están demasiado lejos. El límite de su influencia son las Antillas. Con respecto á Centro América, Río Branco dijo: Aquellos países que no pue- den gobernarse ó que no pueden evitar conti- nuas guerras y revoluciones, no tienen derecho de existir y tendrán que ceder el lugar á la nación más progresista. Cree conveniente un acuerdo entre Argentina, Chile y El Brasil, por ser estas naciones más progresistas de Sud América. Sería imposible un acuerdo entre las 21 naciones.

Buenos Aires, 29.—Un despacho de Río Ja- neiro avisa, que los diarios brasileros están irri- tados debido á la actitud de los tripulantes del crucero argentino "Buenos Aires", que actual- mente está fondeado en Río Janeiro. Acúsase- les, y aun á los oficiales, de burlarse de la arma- da brasilerá. Los estudiantes harán una pro- testa. La prensa cree exagerada la noticia, pero q' de todos modos, el incidente no puede afectar las cordiales relaciones.

ESTADOS UNIDOS

Excursión de Edison en automóvil
New York, 29.—El 1.º de agosto Edison y su familia iniciarán en automóvil un viaje de dos mil millas. Serán acompañados de algu- nos amigos. El viaje se hará en dos automó- viles. Llevarán carpas y comestibles para poder acompañar al aire libre. El viaje comprende Buffalo, Toronto, Montañas Blancas, Boston y Troy. Las pilas de los automóviles serán accionadas por caballo.

BRASIL

El gobierno salvadoreño llama á sus delegados

Río Janeiro, 29.—En la tercera sesión se nombró á Buchanan, presidente del Comité Drago; á Quesada, de Cuba, presidente del Comité de las repúblicas americanas; á Polk, presidente del comité de reglamentos; á Polk, del comité de bienestar general. La conferen- cia telegrafió á Roosevelt y á Díaz, sus agrade- cimientos por la paz y mediación en la guerra entre Guatemala, El Salvador y Honduras. El Salvador llama con urgencia á Manuel Sal- gado para que se haga cargo de la cartera de Relaciones Exteriores. La conferencia suspen- dió las sesiones mientras los comités presentan sus trabajos para ser tomados en consideración.

Llegada de Root á Río Janeiro

Festejos en su honor.

Actitud del pueblo argentino

Río Janeiro, 29.—Cuando Root desembarcó, fué recibido por Río Branco y el general Souza Aguilár, representante del presidente Alves. La banda tocó Hail Colombia, la concurrencia aplaudió. La comitiva pasó en seguida á la tribuna donde el estudiante José Mariano exten- dió á Root la bienvenida hablando en francés. Subieron en seguida en coche pasando por una valla formada por estudiantes de Río Janeiro, Minas, San Pablo y otros puntos. Escitaron el carruaje la caballería y la policía montada. En la comitiva se incluía oficiales de Charleston, Mr. Grisco personal de la embajada america- na, Nabuco y señoras y otros.

La avenida Central se encontraba alegremen- te embanderada. Las Bandas tocando y la mu- chedumbre vivando.

Al pasar frente del palacio de Cattete, la tropa lo saludó. Alves y familia hallábanse en el balcón y saludaron á los visitantes. Frente al palacio de Abrant, hubo resguardo de estu- dantes de la academia militar. Root felicitó á Río Branco y al comandante por el porte mi- litar de los jóvenes soldados. En el palacio cruzáronse discursos de cortesía tomando la palabra Río Branco, Nabuco y Grisco. Este habló en portugués. La muchedumbre hizo una demostración frente del palacio. Root vióse obligado á presentarse en el balcón, rin- diéndoles las gracias.

Después del lunch la comitiva dirigióse al palacio de Cattete, donde fué recibido por el presidente Alves, quien habló en inglés. La entrevista fué muy cordial y concluida la re- cepción Root y Nabuco, pasáronse en auto- móvil por la ciudad.

En la noche hubo banquete, asistiendo Gris- com, Nabuco, senadores y diputados. Ruy Barboza habló en inglés y aludió á los gran- des hombres públicos de la América, entre ellos, á Root. Este dijo que se sentía profun- damente impresionado por la cordial recepción que se ha acordado. No hallaba términos en que expresar sus agradecimientos. Agregó que la humanidad se halla dispuesta á buscar una solución pacífica de toda cuestión, tratando de conseguir la tranquilidad y el imperio de la justicia. La amistad entre América y el Bra- sil constituye una garantía de la paz del conti- nente. Elogió á los estadistas brasileros, es- pecialmente á Alves, quien tanto contribuyó á las buenas relaciones que actualmente existen entre los dos países. Estudiantes de la uni- versidad de Río Janeiro telegrafiaron sus con- gratulaciones á la universidad de New York, así: "Ciudad iluminada, Root muy satisfecho".

RUSIA

Últimas disposiciones de las ligas revolucionarias rusas. — Manifiesto á los aldeanos

San Petersburgo, 29.—Al cabo de largas conferencias, los representantes de los comités centrales de los socialistas democratas, socia- listas revolucionarios, liga de aldeanos, conse- jos de obreros de Moscú y de San Peters- burgo, grupo obrero, miembros de la Duma, obreros ferrocarrileros y ligas profesionales, se acordó: no intentar inmediatamente una huel- ga general ó levantamiento armado. El factor determinante en la decisión, fue el consejo del comité. Este informó que el momento propi- cio no había llegado aun. Se acordó, sin em- bargo, adelantar con energía los preparativos, dirigiendo manifiestos al ejército, armada, al- deanos, obreros y pueblo en general. El ma- nifiesto á los aldeanos, dice, que habiendo el gobierno negado la libertad á la tierra y disuel- to el parlamento, ya no tienen ningún motivo por esperar más tiempo. El que se dirige á los soldados y marinos, dice, que sus hermanos de las masas están luchando por la libertad.

Su juramento los obliga á defender no sola- mente al Emperador sino al país. Así es que ahora es su deber hacer causa común con el pueblo. El manifiesto general dirigido al país, dice, que ha llegado el momento de que el pueblo tome la libertad con sus propias manos.

Se ha dirigido á los obreros una proclama a parte. Durante la última conferencia hubo con- siderable desacuerdo. Los empleados de los fe- rrocarriles y una gran porción de las sociedades obreras opinaban que la iniciativa les tocaba á los aldeanos, puesto que el proletario de las ciudades ya había hecho sacrificios por la cau- sa. Los representantes de la liga de aldeanos hicieron notar que es imposible para los pobres aldeanos, en medio de la recolección, dejar sus campos sin volverse con una seguridad para el hambre durante el próximo invierno.

Las conferencias de los caudillos se embar- zaban mucho debido á la actividad de la policía que les perseguía de paraje á paraje. Se desva- necía la esperanza de los jefes de hacer un gol- pe de estado.

Los informes recibidos relativos al apoyo con que se puede contar de parte del ejérci- to no corresponden á las esperanzas que se ten- ían.

Se nota cierto miedo de parte de los caudillos producido por el temor de un fracaso en vista de la tremenda preponderancia de las fuerzas del gobierno. Una sección de los constitucio- nales democráticos se ha retirado de toda parti- cipación en la conspiración por que no están listos aun para sancionar la iniciación de una guerra civil.

Subrin, 29.—Dos gendarmes rurales asesina- dos en las calles de ésta. Los asesinos se esca- paron.

Corte Suprema de Justicia

LA SESION DE AYER

Se abrió bajo la presidencia del señor Alva- rado á las 2 p. m. Asistieron todos los señores magistrados.

Se tomaron en consideración los siguientes asuntos:

Una nota del señor Secretario de Justicia en contestación á otra de la Corte, en que comu- nica, que ya ha tomado las precauciones del ca- so á fin de evitar los abusos con respecto al mal empleo de los giros por depósitos judicia- les.

El secretario, señor Jiménez, hizo presente que de acuerdo con el señor Presidente de la Corte había pasado una circular á todos los jueces y alcaldes de la República, comunicán- doles lo que había dispuesto el señor Secretario de Estado sob eel particular.

—Se aprobó la licencia concedida por el Juez de lo Contencioso Administrativo, al escriben- te de su oficina señor R. Origgí, así como el nombramiento que hizo en don Bernardo Benavides, para que reemplazara al señor Origgí.

—Se nombró á don Santiago Gutiérrez Val- verde, escribiente del Juzgado 1.º del Crimen de esta ciudad.

—Se nombró á don Bernardo Benavides, escribiente del Juzgado 2.º del Crimen. (Ob- servación. ¿Cómo se entiende que este señor Benavides, haya sido nombrado el mismo día para ocupar dos puestos? Que lo explique el señor Juez.)

Una moción importante

El magistrado señor Bustamante hizo mo- ción para que fueran aumentados los sueldos de los alcaldes y secretarios de las alcaldías de los cantones contraes de Heredia, Alajuela, Cartago y Puntarenas. Luego entró en consi- deraciones de mucho peso probando la injus- ticia que existe en el presupuesto general de gastos, en el cual se asigna \$ 100 á los alcal- des de Bagaces, Cañas, Santa Cruz, Palmares y San Mateo, y, sin embargo, los de las cabe- ceras de provincia solamente devengan \$ 90, teniendo más trabajo que aquellos.

Al efecto propone que se asigne el sueldo de 100 colones á los alcaldes de los cantones cen- trales, y el de 60 colones á los secretarios de dichos cantones.

El señor Castro Ureña manife- stó que en ver- dad existe la injusticia á que hace referencia el señor Bustamante, pero hizo presente que la Corte no tenía atribuciones para modificar los sueldos de los empleados de su dependencia se- ñalados en el Presupuesto; que lo que debía en este caso era acudir al Poder Ejecutivo soli- citando que de acuerdo con el Congreso apro- bara lo pedido por el señor Bustamante; dijo también que él estaba convencido que los alcal- des de Bagaces y los demás sitios precitados no tienen ni la mitad de trabajo de los cantones centrales.

Hay que adoptar todos los recursos en este sentido, dijo para terminar el señor Carlos U- reña, porque la injusticia en verdad es bastan- te notable y es necesario subsanarla.

—El señor Zambrano fué de la idea que pre- sentara el señor Bustamante un proyecto al efecto, que de seguro sería acogido por la Corte y pasado inmediatamente al conocimiento del Gobierno para los efectos de su cargo.

—El señor Presidente fué de la misma opi- nión del señor Zambrano y así se acordó, que- dando encargado el señor Bustamante de pre- sentar dicho proyecto á la mayor brevedad.

—Se nombraron escribientes de la Sala Segun- da de Apelaciones á los señores José Leonardo Matarrita, Macario Sequeira y Alejandro Loal- za.

—Se prorrogó la licencia al secretario de la Alcaldía 1.ª de esta ciudad don Carlos Bonilla, y se nombró en su lugar á don Napoleón Sa- nabria.

—Se nombró á don Juan Bta. Romero, es- cribiente de la Alcaldía 1.ª de esta ciudad.

—Así mismo se nombró á don Romualdo Barrantes, escribiente de la Alcaldía 3.ª

—Se revocó el acuerdo en que se nombró á don Abelardo Escobedo alcalde suplente del cantón de Turrialba, y al mismo tiempo se designó á don Francisco Ulloa para ocupar aquel puesto.

—Se aceptó la renuncia presentada por el alcalde suplente del cantón de Santa Bárbara, don José Murillo Alfaro, y se nombró en su lugar á don José Salas Salas.

—Se aprobó la licencia que el Juez de Libe- ría concedió al escribiente de su oficina don Dámaso Córdoba, así como el nombramiento que hizo en don José Manuel Chavarría, para que reemplazara interinamente al señor Cór- doba.

—El alcalde de Limón avisa que concedió li- cencia á su Secretario don Pedro Pablo Boza y que llamó para reemplazarlo á don Benjamín Patiño.

—Se nombró á don Samuel González alcalde del cantón de Golococha.

Fuga de dos reos de la Carcel de esta ciudad

Antier á las 11 a. m. se fugaron de la Cárcel Pública de esta ciudad los reos Ascensión Ponciano y Teodorico Arriola.

En el salón principal, destinado á los criminales, se subieron á una ventana y de allí, rompieron el cielo raso, cami-

nando sobre él, hasta dar con el alero por donde se descolgaron cayendo al solar que dá al Hospital por el lado Sur Oeste.

Nadie notó la fuga de los delincuen- tes hasta mucho después, y esto, por el aviso que dió un empleado del Hospital.

Aún no se ha podido capturar á los prófugos, quienes son unos "pájaro de cuenta."

Mañana daremos más detalles.

Incendio en Heredia

A las 5 p. m de ayer nos comunicó nuestro corresponsal de Heredia, que en esos momentos se había presentado un incendio en la casa del polvorista don José Cortez, á causa de haber hecho explosión algunas composiciones quí- micas que arreglaba el señor Cortez para la fabricación de juegos pirotéc- nicos.

Diez minutos después, nos volvió á comunicar que todo había terminado, que el fuego no alcanzó mayores pro- porciones y que no hubo desgracias per- sonales que lamentar.

Acontecimientos de la tarde

Día 30.—A las 2 p. m se quejó á la policía María Francisca Trejos que su nieta Cástula Rojas, le había hurtado \$ 8 00 en efectivo. Se capturó á la denunciada resultando que la autora de la falta fue otra muchacha llamada Matilde Canseco. En consecuencia se puso en libertad á la Rojas.

A las 2 y 40 estuvo en nuestra ofici- na don Amancio Ulate, á manifestarnos que en la noche de ayer había sido víc- tima de un at que á mano armada, por parte de su cuñado José María Flores López quien le produja algunas contu- siones de poca consideración. Como en el hecho hubo injurias graves el asunto se ha hecho criminal y en consecuencia conocen en el las autoridades de justic- ia.

A las 4 p. m se notó un robó en la tienda de don Hermógenes Ramírez. Se averigua el hecho. Hay fundadas sos- pechas de quien sea el autor del delito.

A las 2 y 30 capturó la policía á un individuo, de horrible fisonomía que en la esquina del Palacio Nacional cometi- ó la imprudencia de faltarle al respec- to á una señora casada. El individuo en cuestión será enviado á un Asilo de Be- neficencia para su reclusión.

Carece de fundamento el rumor que corría en la tarde de ayer con respecto á que una fracción de revolucionarios habían, de nuevo, intranquilizado la paz de Guatemala. Repetimos, no es cierto el rumor.

Ayer á las 5 y 35 p. m. fué captura- do un albañil, que le llaman el "mudo" quien intentó herir con un puñal á su costill.

Avisos del día

GRAN REBAJA DE PRECIOS
La Exposición Siberial estará abierta solo 4 días más, en el Hotel Palace, rebajando los precios de adultos á 50 céntimos y niños á 25 céntimos. Julio 31. 2 v.

Aviso nuevo

La mejor del mundo

Budweiser
La mejor **CERVEZA** del mundo
UNICO DEPÓSITO EN COSTA RICA
BAZAR DE SAN JOSÉ. J. R. MATA

Avisos anteriores

DESNATADORAS DE LECHE
Han llegado de nuevo á la ferretería de MACA- YA & C.º, esquina diagonal á Robert Hnos.

TINTORERÍA DE CARLOS PERALTA PADRE
AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
Además de los finos y brillantes colores cuenta con los famosos negros franceses y alemanes para seda y lana. Precios bajos. Julio 17.

CURSO DE CONTABILIDAD

[Segundo curso]

Abriremos un nuevo curso de contabilidad el día primero de agosto de 1906. El éxito del primero desde el primer día de su apertura hasta hoy, responde por el éxito del segundo. No enseñamos nada inútil ni forzamos a los estudiantes a estudiar Teorías de Prácticas imaginarias. En dos meses y medio han visto y aprendido los estudiantes del primer curso, más de lo que habrían visto en otro lugar en UN AÑO. Esto se debe a que en el estudio se elimina TODO LO INNECESARIO sin dejar de estudiar concienzudamente TODOS los principios teóricos. El que estudie como se indica en mis lecciones no puede menos que ser un contador de primer orden al terminar el curso. MI OBJETO al dar estas LECCIONES es otro que el de ganarme la vida, y aunque no lo hago por amor al arte. LO QUE PAGUE CUALQUIERA DE LOS ESTUDIANTES LO RECIBE CON GANANCIA. No uso el sistema de prolongar el tiempo para recibir más cuotas.

TENEDURIA DE LIBROS.—(Incluyendo sistemas modernos)—**CÁLCULO RÁPIDO**—**TÁQUIGRAFÍA COMERCIAL.**—Precio: Matrícula y primer mes, C. 15-00. Cuota mensual C. 10-00. Suministraré todos los informes en mi casa de habitación de 10 a 11 a. m. y de 5 a 7 p. m. todos los días.—San José, 16 de julio de 1906.—**JUAN FERNÁNDEZ M.**

NOTA.—No recibiré más estudiantes después del primero de Agosto, para este curso. Suministro libros de texto y todo lo necesario para el estudio **GRATUITAMENTE.**

SEBO

refinado, superior al extranjero por su mayor rendimiento, y muy propio para la fabricación de velas, vende a precios sin competencia **CARLOS VOLIO T.**—Pueden verse las muestras en el depósito de maderas de Mr. Wolf, antigua caballería de Guell & Gutiérrez. —Julio 24. 10-v.

VENDO

Un lote de terreno que mide catorce varas de frente por 65 de fondo. Está situado 250 varas al sur de la Dolorosa, frente a la casa de don Fidel Tristán.—**BLAS PRIETO.** Julio 22. 15-v.

LA CONFIANZA

—CASA DE PRÉSTAMOS—

A la una de la tarde del lunes día 6 de agosto del corriente año y en el local de la expresada casa, se procederá al remate público de las prendas de plazo vencido y que no hubiesen pagado sus respectivos intereses. San José, Julio 25 de 1906.—**Agustín Solá.** 8 v.

TRASLADO

El establecimiento que por espacio de nueve años he tenido en la esquina del Mercado, frente a las tiendas de don Procopio Arana y de don Abraham Márquez, lo he trasladado a mi casa frente a la Botica del Doctor Inksetter. Alajuela. 26 de Julio. José Figueredo.

OBONICA

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia **RADICAL** del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. alt.

Defunciones

Día 29.—Ignominado Castro, nació muerto, natural de Angélica Castro, distrito de la Merced.

Angelina, de 30 años, legítima de Eduvigio Torres y Andrea Badilla, distrito de Mata Redonda.

Rubén Víctor Manuel, de 6 años y 16 días, legítimo de Cecilio Córdoba y Genarina Valverde, distrito de la Uruca.

Pedro Manuel de Jesús, de 2 años, 9 meses y 2 días, natural de Ramona Fernández, distrito de la Merced.

Día 30.—Félix Fernando Bienvenido, de 1 año, 2 meses y 9 días, legítimo de Rómulo Sáenz y Juana Guzmán, distrito de la Uruca.

Ignominado Cordero, nació muerto, natural de Margarita Cordero, distrito del Hospital.

Socorro de la Trinidad, murió al nacer, natural de Ramona Quirós, distrito de la Catedral.

Ignominado Torres, nació muerto, natural de Fidelina Torres, distrito del Hospital.

Movimiento de Hoteles

Internacional.—Pedro González de Nicoya.

Vistas para hoy

Sala primera.—Rafael Quesada sucesión contra Juana Quesada, a las 1 p. m.

Sala segunda.—Luis Saborío H. robo, a las 1 p. m.

Atanasio Chaves, lesiones, a las 2 p. m.

Casación.—No hay.

Bautizos

Olga Bienvenida Traviata, legítima de Can delario Granados y Aristela Jiménez.

Luis Gabriel de Jesús, legítimo de Cristóbal Bonilla y Luisa Carvajal.

María Amalia de los Dolores, legítima de Alberto Ramírez y Rafaela Gutiérrez.

Oscar David Ramón, legítimo de David Acevedo y Dolores Rodríguez.

Muy bien

Sabemos que el miembro de la Sociedad de Agricultura don Alfredo Anderson, tiene terrenos listos en las inmediaciones de San Pedro del Moján para sembrar unos cien quintales de papas. ¡Bien por la agricultura nacional.

Cuestión uniforme

Hay quien se queja que algunos alumnos del Liceo no asisten de uniforme a sus clases y que muchos no llevan el número en la sola, a de su blusa. Eso es contrario a la ley y fatal para la disciplina; procurese corregirlo.

Muy bien

Según tenemos entendido el señor ministro de Instrucción Pública ha dispuesto que en las escuelas primarias de esta ciudad, no haya clases los días sábados después del medio día.

Consulta

La municipalidad de Puntarenas ha consultado al señor ministro de Gobernación, si es a las municipalidades a quien corresponde hacer el nombramiento

de los guarda bosque, a que se refiere el decreto legislativo n.º 40 del 13 de los corrientes:

La consulta aun no ha sido contestada, pero a nuestro juicio es al Ejecutivo a quien le corresponde hacer tales nombramientos.

Astronomía

El jefe del Observatorio Nacional ha recibido aviso de sus jefes superiores, de que próximamente será visitado a aquel lugar por algunas alumnas del Colegio de Señoritas, quienes recibirán algunas clases de astronomía práctica que les dará el profesor Michaud.

En Cartago

Para antier se habla anunciado un juego de práctica de foot-ball entre un teams del club sport cartaginés y otro club sport costarricense de esta ciudad.

Los comisionados por Cartago, entusiasmados con la visita de los josefinos, se apresuraron a anunciarlo en grandes cartelones e invitaron a varias familias a presenciar el juego. Desgraciadamente para los socios del club sport costarricense toparon en los últimos momentos con dificultades difíciles de vencer y no pudieron asistir al juego. A pesar de esto se celebró a la hora señalada un match entre los socios del mismo club de Cartago.

Ojalá que para otro haya más formalidad de parte de los del club costarricense, para que no se acabe el entusiasmo que hoy día reina en la vieja metrópoli.

Desgracias de un inventor

Dionicio Castro, vecino de San Isidro, persona de no común ingenio, se le metió entre ceja y ceja, inventar un aparato de explosivos, para dar muerte a mas de una docena de cerdos, que habían dispuesto colar con sus cementeras. Al efecto, colocó en diferentes lugares de una milpa, varias máquinas infernales, lo que originó una desgracia, pues el mismo señor Castro en un momento de descuido hizo reventar una de ellas, o asionandose diferentes heridas en la cara y en el pecho.

Curiosa acusación

Ester Bermúdez Otárola, vecina de esta ciudad se ha presentado a las autoridades de justicia demandando a su ex-novio Belisario Martínez, por haber faltado al cumplimiento de un contrato de esponsales.

Es el caso que Martínez mantuvo por ocho años relaciones amorosas con la demandante y después de tener todo listo para el matrimonio dispuso no casarse.

La Bermúdez reclama a su ex-novio la suma de C. 2,800 como indemnización de daños y perjuicios.

Ahora si es verdad

Hace mucho tiempo que los vecinos de la calle 5ª Sur, venían suplicando a la Municipalidad les arreglara la terminación de dicha calle, donde existen unos barrales que hacen imposible el tránsito.

Antier en la mañana estuvo en aquel lugar el señor Presidente de la República, a quien le llamó la atención el mal estado en que se encuentra la calle y la que de seguro ordenará componer. Nuestras esperanzas son fundadas.

Solicitud

Los vecinos del barrio de las Pavas solicitarán del señor ministro de Gobernación, que se eleve a la categoría de principal, la Agencia de Policía de aquel lugar.

Así mismo solicitarán el mejoramiento del agua que tienen para el gasto, y que dicho sea de paso, es de pésimas condiciones salubres.

Desafío aceptado

El Club Sport de Puntarenas, ha desafiado a un match a todos los demás centros de sport de la República. Parece que uno de los clubs josefinos ha recogido el guante, y que oportunamente se discutirán las bases y condiciones en que debe efectuarse el desafío en aquella ciudad.

Muy bien

Sepelio

Antier murió en la ciudad de Heredia la respetable matrona doña Custodia Zamora v. de Flores.

Nuestro pésame a su afligida familia.

Matrimonio

Don Juan Rafael Valerín R. contraerá próximamente matrimonio con la señorita Eduvigis Bonilla. Le anticipamos toda clase de felicidades.

Notas personales

Precedentes de Puntarenas se encuentran en ésta la señora de Mr. Crespi, don Miguel Breves, don Enrique Clark y don Carlos Clavera.

— De Turrúcares don Jesús Retana.

— De Atenas el presbítero Rodríguez.

—Restablecido de su enfermedad se encuentra el señor Jinesta Soto.

— Hoy regresará a Puntarenas don Ramón Araya.

— Hoy celebra en Santo Domingo de Heredia sus bodas de oro el primer don Benito Sáenz.

— Continúa mejor de salud doña María Luisa de Caceres.

— Se encuentra enfermo de algún viruela negra.

Del "Panamá Journal" tomamos lo que sigue: "Sabemos de buena fuente que se han declarado seis casos de viruela maligna en nuestro puerto del Atlántico. Es de suponerse que se han tomado todas las precauciones que el grave asunto requiere, para evitar la propagación de la enfermedad y q' se nos cuele en la capital. Desde el 9 de Julio hasta la noche del 12 se han presentado en Colón, dieciséis casos de viruela negra en la población. Por otros diarios de Panamá sabemos que la enfermedad fué importada de Cartagena.

Pulsera perdida

Se dará una gratificación a quien presente en esta oficina una pulsera de oro perdida el sábado en la noche, del establecimiento "La Cabaña" al Teatro Nacional Julio 31.

Herida casual

Ayer como a las 11 30 salía un empleado de la Municipalidad con un tarro de hierro lleno de basura, de una casa de la Avenida Central, a tiempo que pasaban dos señoras. Sea porque no se fijaran o porque iban muy de prisa, dió una de ellas un fuerte encontrón con el que salía chocando su cabeza con el borde del tarro, por cuyo motivo se produjo una rotura en el cuero cabelludo de la frente.

Ambas señoras [particularmente la compañera de la lesionada] formaron la bulla consiguiente; llamaron un policial y mandaron preso al carretonero, cuando lo más cuerdo hubiera sido lavarse la frente con agua alcoholizada en la botica cercana. . . . y Dios con todos.

Un timo a la alta escuela

En la tienda "Margarita" de propiedad de doña Adelsida de Peralta, robaron ayer dos individuos una suma que no baja de 50 colones.

Uno de ellos tiene cara y tipo de nicaragüense, esto es, moreno cargadito, bajo de estatura y ya viejón; el otro es alto, moreno claro, cara y cuerpo delgado; ambos visten modestamente.

Estos datos nos los dió la señora María Valverde, dependiente del negocio, la víctima del timo, quien nos dice que llegó uno de ellos a comprar un cinco de cintas y mientras ella le explicaba que no podía abrir una pieza por tan poco, llega el otro con mucho apuro y pide un cinco de dedales y escoge de una y otra clase durante largo tiempo. Por fin se retiran, y a poco rato nota ella que del cajón del mostrador, el cual es bajo y por tanto permite fácilmente abrir de por fuera el cajón, faltábale mas ó menos C. 50.

La perjudicada se quejó a la autoridad y esta da sus pasos para aprehender a los rateros. Se presume que uno de ellos sea el que robó en días pasados un carril con algunos objetos de valor a la señorita Julia Mangel, en ese mismo establecimiento, carril que fué encontrado vacío en un jardín cerca de la Dolorosa.

Por lo visto progresan los descendientes de Caco.

Saludo

Nuestro amigo y colega don Juan de Dios Matus, propietario y redactor de "El Pacífico" de Puntarenas, llegó el domingo a esta ciudad de donde regresará hoy debido a las atenciones que demanda su órgano de publicación. Su viaje tuvo por motivo arreglar asuntos de importancia relacionados íntimamente con su periódico, los cuales creemos que le fueron satisfactoriamente resueltos. Charlamos un rato con el amigo Matus y quedamos muy satisfechos.

Defunción

Doña Luisa Pérez de Arguedas, esposa de nuestro amigo don Antonio Arguedas, falleció ayer tarde a consecuencia de una penosa enfermedad que por varios días la tuvo postrada. Sentimos la desgracia ocurrida y enviamos nuestro pésame a la familia.

Traslado

La Junta de Educación de esta ciudad ha trasladado su oficina a las casas de don Narciso Esquivel.

Comunicados

ACLARACION

Con fecha 22 de julio, salió en El Boletín Judicial, una citación en que se llama a los testigos Juan Cantillo y Rafael Chaves para que declaren en contra de don Guillermo Cabero, por hurto a María de la O. Hago constar por este medio que fué un acto de ligereza el que cometí diciendo que dicho señor me había hurtado un poco de dinero, pues yo mantuve relaciones con él y entraba a mi casa con todo derecho. El dinero fué encontrado otro día por mí misma. Hago esta aclaración ante el público y la justicia para que quede sentada su buena reputación y honradez. —**MARIA DE LA O**— Limón, 30 de Julio de 1906

Servicio de la noche

Sesión Municipal

Se abrió la sesión a las siete. Presidió el Licenciado Pacheco. Asistieron los regidores Fonseca, Castro Ureña, Vargas, Quirós y Chavarría.

Después de leerse el acta, el señor Castro Ureña, hizo una ligera observación sobre la redacción, no clara, de un artículo de la sesión anterior deficiencia que fué corregida inmediatamente por el Secretario señor Morales.

—En uso de la palabra el señor Presidente manifestó que el no veía el inconveniente para que la Municipalidad accediera en la solicitud de don José Castell para que se le permita colocar una tarima de madera a un lado de la calle, ó sea, frente a donde dicho señor Castell tiene en proyecto abrir una confitería por las inmediaciones del Parque Central.

El señor Fonseca Calvo y Castro Ureña, fueron del parecer del señor Presidente y puesto el punto a votación fue aprobado por unanimidad.

—Se leyó una solicitud de la señora Isabel Rodríguez Cordero, en que pide indemnización por una faja de terreno que ocupó la municipalidad para el servicio público. Puesto el asunto en discusión, no la hubo, y por lo tanto dispuso la presidencia autorizar al Gobernador que conociera en el negocio y que resolviera conforme a justicia.

—Se tomó en consideración el dictamen favorable de la comisión encargada para estudiar el proyecto presentado por el Jefe de Sanidad, que se refiere al cierre de los chinchorros que existen en esta población, que no reúnen las condiciones de higiene y salubridad que señala la ley.

El regidor Castro Ureña preguntó al Ingeniero municipal, allí presente, si no había en San José un solo chinchorro que reuniera las condiciones estipuladas por la ley.

—No señor.—Contestó el ingeniero.—Entonces estoy de acuerdo que se proceda inmediatamente al cierre de esas posilgas, agregó el señor Castro Ureña.

Y yo también, repuso el señor Vargas Quirós.

Esa es mi opinión, agregó el señor Fonseca Calvo.

Pues entonces, interpuso el Presidente, sería del caso pasar el asunto a conocimiento del Ministro respectivo, a fin de que ordene a la policía proceder contra los propietarios de los dichos chinchorros.

Bueno, dijeron todos y así se dispuso.

En estos momentos penetró en el salón de sesiones el Sr. Director de Sanidad quien dijo que el señor Ministro de Gobernación simpatizaba con la idea de que la Municipalidad tuviera un Agente Principal de Policía encargado de dar cumplimiento a sus órdenes, y que entonces sería llevado a efecto el cierre de chinchorros, cosa que por lo pronto lo encontraba un poco difícil debido a esa circunstancia, es decir, de no contar la Municipalidad con una autoridad competente que se encargara de ello.

Ese fué el modo de sentir de todos los señores regidores, pero siempre quedé en lo resuelto anteriormente.

—El Síndico de San Isidro pidió la palabra solicitando de la Municipalidad lo apoyara en el sentido de ayudar a aquel pueblo a construir un puente sobre un río que pasa dividiendo los distritos de Guadalupe y San Isidro, puente que es de urgentísima necesidad y para el cual había dado el Gobierno la mitad de su costo.

Se acordó de conformidad, autorizando al Gobernador para que ssaque a licitación la obra.

A las 8 terminó la sesión.

FERRETERIA

DE

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE Y LIMON

Nuestros clientes de la línea pueden conseguir las mercaderías que necesiten en nuestra **SUCURSAL DE LIMON. CON MAS VENTAJA QUE EN SAN JOSE: SOBRE TODO ARTICULOS PESADOS COMO CIMENTO, HIERRO PARA TECHO, ALAMBRE PARA CERCCAS, TUBOS DE CAÑERIA, etc., etc.**

Miguel Macaya,

SOCIO GERENTE.

Julio 24. ult.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 a 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Aliaro, calle ed transv. Diciembre: 23 ab.

Lo que dicen todos debe ser verdad.

Y está universalmente reconocido que para los niños débiles y raquíticos, madres nerviosas y exhaustas, y hombres delgados y pálidos no hay medicamento ó alimento que nutra, restaure, fortalezca y dé vigor al sistema como lo hace la



La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia. Es la que recetan los médicos en sus familias y en su práctica para la ANEMIA y todas las enfermedades Extenuantes, para los Resfriados, Tosas, Tisis, Pulmonía, Bronquitis, Asma, Escrófula y en todos los desórdenes de la Sangre. Para probar sus grandes méritos y lo que hará por Vd. como lo ha hecho con los demás, puede conseguir

Gratis un Frasco Grande de Muestra

enviando su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

SE HALLA DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

CERVECERIA TRAUBE
Cervezas: Lager Bier blanca
Y MARCA ESTRELLA, NEGRA
BEST STOUT PORTER — 1° de Abril

Compañía HAMBURGUESA AMERICANA

LÍNEA A LAS

Vapores: "Sarnia", "Alleghany", "Siberia", "Venita". Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelent comida y llevan camarera.

Hasta nuevo aviso los precios de pasajes para Nueva York serán así

Primera clase, Limón á Nueva York..... \$ 40 00
Primera clase, ida y vuelta..... \$ 75 00

San José, junio 14 de 1906. 1m. JOHN M. KEITH, AGENTE.

Avisos económicos

UNABUENA OPORTUNIDAD

Vendo una casa esquinada, muy céntrica, cien varas al Norte de la casa presidencial, ó la cambio por una más grande pagando la diferencia. Informar al Doctor M. Fischel, frente al correo. Julio 15. 2 m.

A los doctores. Se compra un basiotribo, último modelo Bar Tarsier Informes Botica Americana. Julio 25. 10 v.

ARROZ

Una partida de 165 quintales de arroz criollo se ofrece en venta. Puede verse en la panadería "El Gallito" Julio 27. 15 v.

Te negro de Ceilan, Superior. El legítimo y conocido de Shand, Haldane & Co. Londres, y que más se consume en el país. Depósito en el almacén de J. R. Mata.—E. Forster. Julio 11. 1m.

Hotel Gallito. Se vende ó se arrienda por no poderlo atender su dueño. Entenderse en el "Gallito" Julio 20. 10 v.

Se desea tomar en arrendamiento una casa regular para familia. De preferencia en el Barrio de Amón. Informes en esta oficina. Julio 31.

Vendo mi casa de habitación situada al Sur Este del Parque Central de esta ciudad, punto de primer orden para comercio; varios muebles de sala, dormitorio y comedor; una caja de hierro nueva, "Herring-Hall-Marvin Safe Co", contra incendio, doble puerta y con un peso aproximado á 800 libras; y 50 quintales de café beneficiado. Entenderse en Alajuela con MAURILIO SOTO.— Julio 11. 1m.

GANG.—Por no poder atenderla su dueño, estoy autorizado para vender al contado ó á plazos, una finca de sesenta y una manzanas, á quince minutos de la estación de Tucurrique. Consta de 17 manzanas de cafetal, 12 de caña y resto de potrero y montaña, casa de habitación, dos para peones trapiche con tres pallas, bueyes y carretas. En l. oficina de A. Collado en San José, darán razones Manuel Collado. Julio 18. 1 m.

UNA persona con buenas recomendaciones, desea colocarse en esta ciudad como escribiente ó empleado de comercio. Para informes en esta oficina. Julio 31. 10 v.

Ferretería

MIGUEL MACAYA & COMPAÑIA

ACABAN DE RECIBIR:

PETROLEO CRUDO
MAQUINAS PARA MOLER MAIZ con holote y tusa
LOZA BLANCA, servicios completos
HIERRO ENLOZADO, imitación de barro
EXCUSADOS SECOS, varias clases
VENTILADORES de cuerda
AGUJAS para fonógrafos
SAL KOSSOLIAN, para ganado. Abre el apetito y vigoriza, y á las vacas les aumenta la leche.—Julio 31. 8v.

Casa de familia

PROPIEDAD DE DOÑA ERNESTINA V. DE BOURCY. —CARTAGO

Servicio esmerado, mesa escogida, habitaciones higiénicas y bien amuebladas. Precios módicos. Es el mejor para las familias, y se encuentra á 400 varas al sur de la Estación de Cartago Julio 27. 1m.

SU SANGRE

está en buena condición, ó acaso sufre Ud. las mortificaciones y torturas de enfermedad de la piel? Tiene Ud. la cara llena de barros? Está pálido y se siente cansado? Si es así, su sangre se está volviendo agua, y deberá Ud. tomar algo que le dé nueva sangre, que le limpie el cutis y le fortalezca debidamente. Eso es fácil; use las

Pildoritas de Reuter



"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica USO GÉNOVA DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Co. y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República. Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país y se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª. Oeste y calle 6ª. Norte.

San José, 5 de Julio 1 m

Depósito de Café Molido

"El Telégrafo", contiguo á la cafetería "Urban". Ventas al por mayor y menor.—Dirigirse á JUAN A ROSÉS: Julio 14.

Casa de Salud

En este establecimiento, dirigido por el doctor J. I. Toledo López, se dá á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican, como anastético, las inyecciones del raquí, que hacen inútil el uso del éter el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a m y de 12 á 3 p m Marzo 1º

Tipografía de EL NOTICIERO